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РАДОСТЬ ТРУДОВОЙ удачи
ЗА ПЯТУЮ НЕДЕЛЮ УДАРНОЙ ВАХТЫ ПРОИЗВОД

СТВУ СИНТЕТИЧЕСКИХ ЖИРНЫХ КИСЛОТ ПРИСУЖДЕ
НО ПЕРВОЕ МЕСТО. ЭТО РЕЗУЛЬТАТ ТОЙ ТРУДОВОЙ 
ПОБЕДЫ, КОТОРУЮ ОДЕРЖАЛ КОЛЛЕКТИВ В НОЯБРЕ.

Победа всегда приносит 
радость. Но трудная — 
вдвойне. А эта победа боль 
шого коллектива Труж ени
ков производства синтети
ческих жирных кислот бы
ла именно такой.

Стоит вспомнить хотя бы 
истекший сентябрь, когда 
впервые за весь четвертый 
год пятилетки Волгодон
ской химический комбинат 
не выполнил месячного и 
квартального плана. Не вы
полнили квартальный и де 
хи производства CJKK.
План был сорван не по вн- 
не химиков: для его выпол
нения поставщики не дали 
сырья. Но от этого объек
тивного объяснения ни у 
кого на душе не стало лег
че.

Не лучше начинался и 
октябрь. Всю первую дека
ду с сырьем было крайне 
плохо. Видя это, руководст
во комбината и министер
ство пошли на то, чтобы 
снизить цеху план октября 
до четырех тысяч тойп. Но 
вот во второй декаде поло
жение несколько улучши
лось и, не дожидаясь ко
манды сверху, рабочий кол 
локтив производства СУК К 
потребовал поднять месяч
ный план на прежнюю от
метку — пять с половиною 
тысяч тонн. Людей но 
прельщала легкая победа.
Несмотря на потерянный 
в начале месяца дни, онп 
стремились взять реванш за

сентябрьское поражение.
А тут еще вышла из 

строя одна из окислитель
ных колонн. Под угрозу 
срыва было поставлено вы 
полнение плана по выпу
ску кислот со Знаком каче
ства.

С бедою справились са
ми. Силами инженеров и ра 
бочих цеха. Подстегивало 
чувство ответственности за 
выполнение государственно 
го плана. Особенно много 
сил для того, чтобы и на 
оставшихся колоннах вы
дать плановое количество 
продукции, приложили на 
чальйик участка дистилля
ции цеха № 1 В. М. Алей
ник, начальник лаборато
рии М. И Крылова, заме
ститель начальника по тех 
нологии М. И. Шевченко.

Сверх плана выпущено 
продукции на 25 тысяч 
рублей.

Цель достигнута: выпол
нен не только план, выпол
нены и социалистические 
обязательства.

II потому поистине при
поднятое настроение у луч
ших рабочих цеха старших 
аппаратчиков П. В. Авило
ва и В. С. Гамаюнова, ди- 
стиллятортциков В. В. Дат- 
ченко, П. П. Приходько, 
кочегара участка дистнлля 
дни II. К. Комарова и дру
гих, словом, у всего кол
лектива.

Л . ЗАЛЕВСКАЯ.
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30-летию Победы — 
30 ударных недель!

Н Е Д Е Л Я  П Я Т А Я .

ЕЕ ПЕРЕДОВИКИ
Городской штаб но 

руководству соревнова
нием «ЗО-лешю Победы 
— 30 ударных недель') 
подвел итоги работы 
коллективов города
Волгодонска за пятую 
неделю.

Победителем среди 
промышленных пред- 
приятии Волгодонска 
стал коллектив Волго
донского н т и к е- 
■сомбината, выполнив
ший педельпый план 
реализации продукции 
почти на 102 процента. 
Здесь внедрено три ра
ционализаторских пред 
ложения по экопомип 
и бережливости. Случа
ев нарушения трудо
вой и общественной 
дисциплины нет.

Среди транспортных 
предприятий первое 
классное место при
суждено работникам 
автотранспор т и о г о 
предприятия. которые 
успешно выполнили не
дельное задание по пе
реработке грузов и пе
ревозке пассажиров.

Высоких показателей 
достигли за пятую не
делю юбилейной вахты 
работники передвижной 
механизированной ко
лонны Дй 13. Им при
суждено первое клас
сное место среди строп 
телей города.

Лидером среди пио
нерских отрядов школ 
Волгодонска стал пио
нерский отряд имени 
Александра Матросова 
—6 «А» класса восьми
летней школы Л: 5.
Е м у доверено поднять 
флаг трудовой славы в 
честь победителей.

По итогам со ц и ал и ст  
ческого соревнования 
— в городе Цим- 
лянске первое место 
присуждено коллективу 
ремонтно-механического 
завода — инициатору 
ударной вахты (дирек
тор Букреев Я. М., сек
ретарь партийной орга 
нпзации Щетинин II. П.,

председатель завкома 
Шевченко В. Г., секре
тарь комитета ВЛКСМ 
Гыжкин Ю. В.).

Среди строительных 
организаций первое 
место присуждено кол
лективу Цимлянского 
ДРСУ (начальник Семи
летов В. П., секретарь 
партийной организации 
Подлеснов В. Т.. пред
седатель постройкома 
Герасимова Ф. Г.. сек
ретарь ком и т е т а 
ВЛКСМ Захаров А. И.).

В честь этих коллек
тивов поднят флаг тру
довой славы, им вруче
ны свидетельства. От
мечена хорошая работа 
коллективов Цимлян
ской ГЭС. пивзавода. 
РСУ-1. хозрасчетного 
участка «Ростссльхоз- 
момтаж».

Лучшими признаны: 
механический ц е х  
ЦРМЗ (начальник цеха 
Николаев В. Ф.. секре
тарь цеховой партий
ной оргапизацип Ко
лесников В. А., предсе
датель цехового коми
тета Подгорный В. М.) 
и участок асфальтобе
тонного завода (мастер 
Гудзенко К. Г.).

РАНЬШЕ 
СРОКА
Животноводы всех ферм 

колхоза «Клич Ильича * 
прилагают все усилия’ к 
тому, чтобы выполнить го
довой план сдачи молока 
государству раньше с-рока. 
• При плане 12900 тонн 
колхоз продал 1130.3 тонны 
молока. Весомый вклад в 
общее дело, вносят передо
вые доярки колхоза А. Т. 
Тямонина, П. М. Норваяо- 
ва. М. Г. Горячева. Они
в.чя-ля обязательство ' на
доить на фуражную коро
ву за зимовку по 1800 ки
лограммов молока.

А. КУЛАГИН, 
главный зоотехник.

АГИТПОЕЗД  
В ПУТИ
Сегодня в колхоз <40 

лет Октября* вышел 
агитпоезд. Он побывает 
на всех фермах этого хо 
зяйства.

В составе агитпоезда- 
лектор, работники здра
воохранения. бытового 
обслуживания, торговли, 
административных орга
нов.,. концертная группа, 
художник.

Члены агитгруппы по
могут организовать киль 
турный отдых на фгр■- 
мах, оборудовать крас
ные уголки, улучшить са
нитарное состоя н и е 
ферм.

В течение десяти дней 
агитпоезд побывает в шг 
ста колхозах и трех 
крупных совхозах райо
на.

ЗА ВЫС0НУЮ ИУЛЬТУРУ  
ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ ФЕРН

Колхозники колхоза имени Ленина  Тульской области начинают  соревнование 
за высокую эффективность и культуру животноводческих ф ерм.

В своем письме инициа
торы почина пишут:

«Партия настойчиво 
продолжает курс на ин
тенсивные методы хо
зяйствовании. Заметим: 
повышение эффективно 
сти полей и ферм и 
увеличение производст
ва стоят в одном ряду 
с понятием повыше
ния культуры земледе
лия и животноводства. 
Разумеется, речь идет 
о культуре в широком 
понимании этого слова. 
Мы имеем ввиду внед
рение технического про
гресса, применение на 
практике достижении 
науки и передового 
опыта, изменение ха- 
рактера труда живот
новодов».

На примере повышения 
культуры ферм в молоч
ном животноводстве авто
ры письма показывают, ка

г •

коя эффект дала комплек 
сяая. механизация, укреп
ление молочнотоварных 
ферм, улучшение техноло
гии. Повышение культуры 
животноводства принесло 
НОВОМОСКОВСКОМ у колхозу 
имени Ленина большой ус 
цех. Производство молока 
поднялось с 592 до 2400 
тонн, каж дая доярка об
служивает до ста коров, 
прои зводительность труда 
работников ферм возросла 
в десять раз. Молочное 
производство стало высо
корентабельной от раслыо.

В колхозе имени Лени
на широко изучают и при
меняют опыт зарубежной 
и отечественной науки и 
практики. ’ Культуру на 
животноводческих фер
мах здесь внедряют ком
плексно. .

«Комплекс — 
емкое,—пишут

ело в о 
колхоз

ники. Смысл его никак 
нельзя ограничить толь 
ко инженерно - строи
тельной частью. Н ика
кой коровник, каким 
бы .он  удачным ни был, 
сам по себе еще не ре 
шает проблемы. Куль
тура фермы теснейшим 
образом связана с куль 
турой поля. Кое.-где иы 
та юте я все дело специ
ализации и концентра
ции производства пере
ложить на плечи госу
дарства, а такж е пла
нируют строительство 
комплексов - гигантов 
без учета местных уело 
пин. особенно наличия 
с йота и собственных 
кормов. У нас специа
лизация и концентра
ция животноводства 
всецело базируется на 
производстве собствен
ных кормов ц наличии

скота. Коренная пере
стройка животноводст* 
ва у нас сопровожда
лась повышением эф
фективности каждого 
гектара. изменением 
кормопроизводства».

В своем письме колхоз
ники колхоза имени Ле
нина призывают внедрять 
культуру на всех фермах. 
Только это позволит резко 
поднять производство и 
качество продукции.

Почин новомосковских 
колхозников широко под
хвачен в колхозах и сов
хозах Цимлянского райо
на. Повсеместно прошло 
обсуждение письма, наме
чается  конкретные . меро
приятия. По примеру перс 
довпков развертывается 
соревнование за высокую 
культуру живот довод че»
ских ферм.

v n w m x v m v \
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пятилетий п л а н — з а к о н !

Химики внедряю т 
а к с и с к м  м етод
ВОСЕМЬ РАВОЧИХ ВРИГАД ЦЕХА СИНТЕТИЧЕ

СКИХ МОЮЩИХ СРЕДСТВ ВОЛГОДОНСКОГО ХИМИЧЕ
СКОГО КОМБИНАТА ИМЕНИ 50.ЛЕТИЯ ВЛКСМ—ОКОЛО 
ДВУХСОТ Ч Е Л О В ЕК -П О  ПРИМЕРУ РАВОЧИХ АКСАП- 
СКОГО ЗАВОДА ПЛАСТМАСС И ПОЛОЦКОГО НЕФТЕПЕ
РЕРАБАТЫВАЮ ЩЕГО ЗАВОДА ПЕРЕСМОТРЕЛИ ДЕЙСТ
ВУЮЩИЕ НОРМЫ ВРЕМЕНИ НА ВЫПУСК ПОРОШКОВ 
И РЕШ ИЛИ СОКРАТИТЬ ЗАТРАТЫ ВРЕМЕНИ НА 11 
ПРОЦЕНТОВ.

ЭТО ЗНАЧИТ, ЧТО С 1 НОЯБРЯ КАЖДАЯ СМЕНА ВЫ
ДАЕТ НЕ 33 ТОННЫ ФАСОВАННОГО ПОРОШКА ЕЖЕ
СМЕННО, КАК ПОЛАГАЛОСЬ ПО СТАРЫМ НОРМАМ, А 
36,3 ТОННЫ.

Ф А К Т  К О М М Е Н Т И Р У Ю Т :
Ю. с. АФИНОГЕНОВ, 

начальник отдела труда 
а  заработной платы ком
бината.

Корень 
и пяод 
инициативы

Часто приходится слы
шать выражение «расцвела 
инициатива». Что ж, выра
жение может и верное, 
Только прежде, чем по 
явится цветок, должен ук
репиться корень. И затем: 
после цветения должны по
явиться плоды. Иначе к а
кой смысл в  цветении?

Так каковы ж е корни и 
каковы плоды у  инициатп 
вы рабочих цеха № 4?

Прежде всего, мы  решили 
посмотреть, как  чувствует 
себя почин «на родной поч
ве», то есть на Аксайском 
заводе пластмасс. Цифры, 
с которыми познакомили 
нашу делегацию аксайцы, 
впечатляли: за пять лет
(1967—1972 гг.) они увели
чили производительность 
труда почти втрое, л  рост 
ее значительно опередил 
рост заработной платы. Бо
лее чем вдвое ускорилась 
оборачиваемость стредств.

Вернувшись домой, нача
ли с разъяснений. Первы
ми отозвались два станоч
ника из ремонтно-механиче 
ского: А. Самойленко и
В. Качкин, — а вслед за ни 
ми .еще 11 человек—брига
да клесарей В. Лаврикова 
из этого же цеха. Их эко
номия была — 10 процен
тов нормативного времени.

Тщательно были обсчита
ны возможности четвертого 
цеха, прежде чем слова 
«пересмотр норм» были про 
изнесены вслух. Огромную 
работу проделал в этом на
правлении экономист. цеха 
Н. Евсюков. Дело в том, 
что на протяжении ряда 
месяцев бригады цеха си
стематически перекрывали 
задание. То есть, в цехе 
уже сложилась производи
тельность более высокая, 
нежели та, что заложена в 
плане, >и созрели объектив
ные условия для пересмот
ра норм.

И, наконец, последний, 
третий, «корень»: матери
альная заинтересованность. 
В течение трех месяцев за 
членами бригад, пересмот
ревших свои нормы, сохра
няется 70 процентов сэко
номленной зарплаты.

Что ж е касается «пло
дов», то о них мы пока 
можем говорить лишь i  об
щих чертах. И тем не ме
нее: помимо роста произво
дительности труда в теку
щей пятилетке, этот пере
смотр означает для нас 
более высокую «точку от
счета» в будущей, и основ 
ной его прицел именно 
этот, дальний.

В. В . ДЕМЧЕНКО, 
секретарь партбюро цеха 
синтетических моющих 
средств.

Новое 
помогает
новому

Поиск нового — это до» 
рога, которая открывает 
все новые и новые зову
щие к себе горизонты.

Мне уже приходилось рас 
сказывать на страницах га
зеты о том, как, внедрив у 
себя гцекинский метод осво 
ения смежных профессий, 
иы  добились экономии ра
бочего времени и пришли к 
выводу, что можем выпол
нить задание девятой пя
тилетки досрочно.

Но высокая производи
тельность труда, достигну
тая сменами В. и Н. Поле- 
генько, И. Коротуна, Т. Пе- 
репечаева, А. Горбенко, до
стигнутая ими в ходе со
ревнования под девизами: 
«Пятилетку — досрочно!», 
«Пятилетку — в четыре го1- 
да!», послужила поводом 
для пересмотра норм. Так 
новое помогает новому.

И еще один важный мо
мент. Проектные мощности 
оборудования (кроме уча
стка жидких моющих) у  
нас в Цехе уже перекрыты. 
Таким образом, этот резерв 
увеличения. выпуска про
дукции исчерпан. Но есть 
другой путь, путь дальней
шего повышения произво
дительности труда, — на 
него мы и  стали, применив 
у себя аксайский метод.

Уже к  концу этого года 
наш комбинат должен вый 
ти на уровень пятилетки 
по производительности тру
да. В этом будет частица 
и нашего труда. Не говоря 
уже о ю м , что увеличение 
ежесменного выпуска про
дукции позволит нам до
срочно справиться с пяти- 
летним заданием.

Но наш  цех, — это еще 
не все. Аксайский метод 
можно применить в ше
стом, двенадцатом, три
надцатом цехах.

И вот тогда, исчерпав ре
зерв повышения производи
тельности и  роста объема 
производства на старых пло 
щ адях, мы лицом к  лицу 
станем перед новым ш а
гом: реконструкцией. Надо 
ли говорить, какие дела от
крывает перёд волгодонски 
ми химиками ’ она.
Всякий ш аг по пути про

изводственного прогресса 
только тогда принесет мак 
симальную пользу, когда
он будет итогом осознан
ного стремления всего 
трудового коллекти в а.
Именно на воспитание та
кого сознательного стрем
ления к прогрессу работа 
ет сейчас парторганиза
ция нашего цеха.

они стшт взтм
НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЗАВОДА ТЯЖЕЛОГО МАШИНО

СТРОЕНИЯ МНОГИЙ РАБОТАЮТ СЕМЬЯМИ. СЕГОДНЯ 
МАШ РАССКАЗ О РАБОЧЕЙ ДИНАСТИИ БРЕВНОВЫХ.

О  Т Е  Ц
Выть верным профессии 

—значит найти свое при- 
аванне, свое место в ж из
ни. Тогда человек в лю
бой работе найдет счастье, 
вдохновение и удовлетво
рение.

Любовь к «железкам», к 
технике у  Володи Бревно- 
ва родилась еще в детст
ве. В трудном 44-м, ког
да подростку исполнилось 
двенадцать лет, он уже 
стал самостоятельно зара
батывать кусок хлеба. Сле 
сарничал в гараже, очп- 
щ ал детали автомашин от 
грязи, закручивал болты, 
учился понимать сложную 
автомобильную технику. 
Приглядываясь к  старшим, 
«мотал себе на ус».

А как хотелось самому

сесть за руль, включить 
зажигание, скорость ш 
мчаться навстречу ветру. 
Но увы! Еще «не вырос», 
молод. И только в 18 лет 
он, наконец, получил пра
ва.

—С тех пор я  н кручу
баранку. Работал в Казах
стане. Поднимал целину. 
В разных условиях рабо
тал. Хлебушек всегда труд 
но дается,—рассказываег. 
Владимир Васильевич 
Бревнов.

— А прочитал в газете, 
что в Волгодонске начина
ется строительство завода 
тяжелого машиностроения, 
устроил семейный совет. 
Решили переехать.

Шофер Бревнов на на
шей стройке с первого 
дня. H i самосвале возиг 
песок, щебень, кирпич, бе

тон ка все объекты. Че
ловек высокой коммуни
стической принципиально* 
с п ,  требовательный ■ 
дисциплинированный. Он 
снискал уважение в кол
лективе АТК-2. Его назна
чили бригадиром водите
лей МАЗов. Это 50 чело
век, 25. мощных автомоби
лей. Кроме того, он же и 
naprrpyndpr. Забот много.

С большой теплотой и . 
уважением о нем отзыва
ются главный инженер 
АТК-2 А. К. Тарасенко, 
председатель месткома 
профсоюза В. М. Зубов:

—Серьезный и вдумчи
вый коммунист. Свою ма
шину содержит в отлич
ном состоянии. Заботится 
о людях. Бригада план вы 
полняет.

За шестнадцать месяцев 
работы на стройке Влади
мир Васильевич Бревнов ' 
и его сменщик Виктор

Федорович Кравченко на
ездили 140 тысяч километ
ров. Почти вдвое больше 
нормы. Причем, пробе* 
п о т  вделав на одном *  
ток же комплекте резины.

Бригада водителей* кото 
рой руководит I коммунист 
Бревнов, не раз отмечалась 
в приказах, награждалась 
переходящим Красным 
знаменем, выходила поб*> 
дителем в социалистиче
ском соревновании. Среди 
водителей четверо—члены 
КПСС, трое — комсомол*» 
цы. Это костяк бригады,

— В нашей работе мно* 
то еще , недостатков, — 
высказывает , свою мысль 
бригадир. — Производи* 
гельность труда., дпсциплИ 
ну, на мой ввгляд, можно 
значительно улучшить. 

.Главное нужно - создать 
профилакторий. Машину, 
пришедшую с-линии, долж 
ны осматривать слесари, 
устранять все неполад
ки. Это очень важно. 
Я, например, приехал со 
смены, сдал' автомашину 
сменщику; Ему нужно тут 
же выезжать на линию/

СССР, П ольш а, Ч ехо
сл о вак и я  — главны е по
треб ители  продукции  за  
вода тексти льн о го  м а
ш и н остроен и я в  Карл- 
М эрке.Ш тадте (ГДР).

Фото АДН—ТАСС.
•

Р о сто вск а я  область. 
Ч еты ре года н аза д  с кон 
в ей ер а  Д онецкого эк с к а  
в атерного  зав о д а  сош ел 
п ервы й  э к с к а в а т о р  и о . 
дели  «Э-8526».

НА СНИМКЕ (справа): 
сборка . м аш ин на гл ав 
ном кон вей ере.

Фото В. Турбина. 
(Фотохроника ТАСС).

ПЛАВУЧИИ АГИТАТОР
Беседа с капитаном агаттеплохода „Прогресс" В. И. Глушко

■ Наши интервью ■
Его хорошо знают экипажи швартующихся у нас 

судов, портовики, труженики города. Только в ны
нешнюю навигацию агиттеплоход «Прогресс» в 24-й 
раз приходит в Волгодонск, приглашает посетителей 
в свои салоны, технический кабинет, кинозал, работ-' 

: пики его встречаются с людьми и на берегу.
К апитан плавучего агитатора, ш еф культурно- 

просветительной работы Волго-Донского пароходства,
В. И. Глушко дал интервью редакции газеты «Лени
нец».

— Владимир Ильич, зна 
чнт, марш рут—Волгодон
ской порт—для вас стал 
привычным?

-  Впервые в этом году 
теплоход прибыл сюда с 
открытием плавания в ап
реле. И, как всегда, порт 
с . того времени для нас—. 
опорный пункт в работе с 
экипажами флота не толь
ко Волго-Донского, но и 
других пароходств — Се
веро-Западного, Беломоро- 
Онежского, Камского, Мо
сковского. Здесь стоят мно 
гие десятки судов на раз
грузке и . погрузке. Здесь 
бросают якоря в ожида
нии шлюзования и пого
ды.

Непосредственно в пор
ту, на внутреннем н внеш 
нем рейдах в нынешнем 
набшационном сезоне на
ми было обслужено 85 су
довых коллективов с плав
составом около тысячи че
ловек.

В теперешний визит уы  
сразу же сошлпсь борт о 
борт с  грузовыми теплохо
дами «Волго-Дон»—5008,
5049, 145, «Фрунзе», «Алек всем наш спецрейс, посвя
син» и другими, показа- щенный пропаганде перо-
ли их капитанам, штурма- довых методов электросвар
нам, механикам, матросам, ки. Бывший тогда началь-

другпм работникам новые ником участка новой тех-

кинофильмы. В наш ем тех 
ническом кабинете они мог 
ли ознакомиться со стен
дами, специальной литера
турой, в салонах — со све 
ж и м и  газетами и ж урна
лами, с художественными 
произведениями, с кален
дарем исторических дат, с 
результатами социалисти
ческого соревнования, с 
Доской почета Волго-Дон
ского бассейна. К стати,-из 
ней — портреты передови
ков вашего порта: кранов
щика Ф. А. Текучева, на
чальника узла связи Н. С. 
Селезнева.

—Этими формами обслу
ж ивания трудящихся вы 
ограничиваетесь?

— Нет, конечно. Сегодня ' 
наш, так сказать, репер
туар более узок, и это по
нятно: конец навигации.

А буквально до послед
них дней волгодонцы, реч
ники разных пароходств, 
пользующиеся услугами 
вашего порта, обслужива
лись щедрей, многообраз
ней.

Наверняка запомнился

ники ростовской ремонтно
эксплуатационной базы 
«Красный флот» Г. В.- Ло
патин, главный механик 
Волго-Донского пароходст
ва В .' В. Галкин, исполь
зуя доставленные на бор
ту «Прогресса» агрегаты, 
наглядно демонстрировали 
новые приемы, способы ра 
боты. Показывались тех
нические фильмы.

Наш небольшой коллек
тив активно содействовал 
общественному смотру бе 
зопасности плавания фло
та, проверке выполнения 
социалистических обяза
тельств в соревновании с 
тружениками Волжскою 
пароходства — a ru м был 
охвачен порт Волгодонск.

Благодарили нас волго
донцы и за «Рейс здо
ровья». Мы привлекли для 
этого врачей водздравотде- 
ла. Кроме лекций, на ме
сте оказывалась практиче
ская медицинская помощь 
пациентам.

’ Портовики, речники, тру 
дящ иеся города тепло при 
нимали выступления во
кально - инструментальных 
ансамблей из Ростова и 
Новочеркасска, агитбрига
ды Ейского морского пор
та и других самодеятель
ных коллективов.

— Ваши аланы на буду
щее?

— Планируем совершить 
еще один рейс, еще раз 
встретиться с волгодонца
ми. А потом — на стоян
ку. Начнем готовиться к 
будущим встречам с тру
жениками голубых маги
стралей, с населением

прибрежных городов и -оо«- 
• лений. , ■ .- . |

Намечаем хорошо отре
монтировать теплоход, сов*

: дать лучшие условия ж .
для команды, и для тех, 
кто будет плавать с нами 
в качестве участников на*

: шей работы, и для посе
тителей салонов, техниче
ского кабинета, кинозала. 
Интересная аадумка —  
организовать музеш-пано* 
раму, отображающую и о  
торию Донского пароход* 
ства. Обновится наглядная 
агитация. Регулярно будет 
выпускаться стенная l a -  
зета «Речник Дона», р а>  
сказывающая о делах, 
жизни тружеников Волго- 
Донского бассейна.

Систематически намер** 
ны приглашать для по* 
ездок с нами артистов, пи* 
сателей работников ‘ дру
гих участков искусства ' х  
культуры. .... ; у~

У вас есть книга отзы
вов. В ней — записи в 
пожеланиями, в . частности, 
и делегаций из Индии, 
африканских и других 
стран, плававших с вами 
в этом году. Читаем и та
кие строки:

С пасибо, товари щ
♦ П рогресс»,

З а  верную  служ бу, 
з а  друж бу! 

П очетен д алеки й
твой  рейс —

Ты радостью  людям 
н агруж ен . 

В стречаю т суда
и порты  

Тебя, к а к  ж елан н ого  
гостя.

Д уш евностью
п р азд н и ка  ты 

О дариш ь их  щ едрою  
горстью . 

Попутного ветра  тебе! 
П усть с  лаекою

волны  качаю т! 
Зовет м аги страль-

голуб ен ь 
Вперед тебя н новы м  

причалам
Что ж, доверие воодушев

ляет. И обязывает главно
му — лучше служить со
ветским людям.
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Осмотреть ев некогда. 
Бригада же слесарей сде
лала бы осмотр за не- 
еколько минут.

И /еще одно. & гараже 
нет мойки. Все покрыто 
грязью. Может, где тре
щина, может, рама лопну- 
ка — ничего не видно.

Для пользы дела следу
ет упорядочить работу 
службы эксплуатации. Ра
ботники этой службы 
должны находиться на 
объектах, а не сидеть в 
Гараже. Готовить нам, шо
ферам, фронт работы. На 
месте ведь видней. Тесное 
взаимодействие, оператив
ное координирование, без
условно, дадут свои резуль 
« т ы .

А то ведь, что получает
ся: к  примеру, направят 
на один участок пять ав- 
Л маш нн, а там и трем 
делать нечего. Пока ■ раз
берутся, что к чему, прой
дет 'полдня, техника про
стоит.

Многие вопросы : волну- . 
ют шофера-коммуниета, 
классного специалиста. За 
«го плечами 20 с лишним

лет работы на автомоби
лях разных марок. Прой
дены сотни тысяч кило
метров. И где бы ни тру
дился рядовой армии авто 

,  мобилистов, он честно ис
полняет свой долг. Меда
ли за освбение целинных 
и залеж ны х земель, Ле
нинская Юбилейная — 
наглядное доказательство 

' тому.

М А Т Ь

Каждый д е н ь  прибыва
ют люди на наш у Всесо
юзную ударную стройку. ' 
И все онл проходят через 
отдел к а д р о Е .  И многое 
зависит от того, как к 
ним отнесутся кадровики. 
Автору этих строк не раз 
приходилось быть свидете
лем, как  протекает про
цесс устройства на работу.

. В отделе кадров «Волго- 
. донскпромстроя» старшим 
инспектором работает На
дежда Алексеевна Бревно- 
ва. Надо обладать обшир
ными познаниями, чут
костью, приветливостью и 
соответствующим тактом,

чтобы привлечь поступаю
щего, не оттолкнуть его 
словом. Заинтересовать, 
убедить человека, вселить 
в  него веру н  надежду.

В отделе кадров всегда 
многолюдно.

— Товарищи, не торопи 
тесь. Все будет сделано 
как надо'.

Внимательно читает На
дежда Алексеевна доку
менты, разъясняет, совету
ет, предлагает. Выписыва
ет направления на медко
миссию, в общежитие, на 
переговоры с начальника
ми участков, прорабами. 
Помню, на стройку из Ро
стова приехали по комсо
мольским путевкам две 
девушки. Некоторые не
увязки при поступлении. 
Настроение у  девушек 
упало.

—В чем дело?—спраши
ваю.

—Да-а... С жильем проб
лема.

—А вы взяли направле
ние в кадрах?

—Нет, мы не знали.
На Третий день снова

увидел их. Довольные, в*- черв Ольге, ученице ше-
еелые. стого класса, сыну, мужу.

—Полный порядок! На Ота всегда при деле. Хо-
работу направили в брига- вяйке дома всегда найдет»
ду Ольга Серовой. Нам се  работа.
ХЮВСЗЛО» f  t. | |

Каждый день с 9  до 18 V /  Ы Г !
часов настежь открыты , ,— У нас в  семье вседвери отдела кадров. ^  „'  г  „ говорят о стройке. Я  то-

Вот подходит пожилой же пош6л 1уда, _  рас-
мужчина. скааывает Георгий.

— На работу хочу уст- ’
роиться. По моему возра- 410 »10: подражание от-
£TV ну и матери? Призвание?

Или стремление! обрести
— Специальность? самостоятельность, по-
...И так каждый д е и ,  ^  ?

каждый час. С большой ■
теплотой и уважением о Георгий, получивший
своем старш ем инспекторе среднее образование, тав
отзывается начальник от- отвечает на яти вопросы:
дела кадров тов. Полубоя- _  Быть студентом, -
Р08"  значит быть на иждаве-

— Душевный человек, нИи у кого-то. А мае уже
настоящий коммунист. восемнадцать. , Притом
Опытный кадровик, чуг- у ч еб а-это  теория, а
кий и внимательный ра- жизнь—практика. И хотя
ботник. этот путь более трудный,

Член коммунистической я  избрал именно его. Сей-
партии Советского Союза час учусь на сантехника,
Надежда Алексеевна Брев- одновременно прохожу
нова с душой и любовью практику. Думаю посту-
выполняет свой долг. Мно пйть в полптехяичеекпй.
го внимания уделяет до- Рассчитываю так: порабо

таю, отслужу в армян •  
снова вернусь на стройку. 
Окончу ндстптут и буду 
работать на том ж е заво
де, который сам строил.

— Что ты считаешь 
главным для комсомоль
ца? — задал я  вопрос Ге
оргию.

—Честность, прежде все
го. Это самое главное; От
давать всего себя работе, 
коллективу, идее, которой 
служишь. Только при этом 
твоя жизнь будет целе
устремленной, осмыслен- , 
ной, заполненной так, что 
не будет хватать времени: 
Тогда ты многое сможешь,, 
многое успеешь. - ■ . • :..

Вот планы п мысли 
младшего из рабочей ди
настии строителей. И я  
почему-то уверен, что пла* 
ны комсомольца осущест
вятся. Когда у человека, 
есть цель, и он стремится 
к тому, чтобы достигнуть 
ее, — мечты всегда сбыва
ются.

А. КАЛАБУХОВ. 
наш внешт. корр.

„Ленинец? н а  от ст аю щ ем  п р е д п р и я т и и  _ . '

отходы и доходы
п р и ч и н ы  невыполнения волгодонским л е 

с о к о м б и н а т о м  п л а н а  по в ы п у с к у  деловой дре
весины и п у т и  РАЗРешения этой п р о б л е м ы
АНАЛИЗИРУЕТ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА КОМБИНА. 
ТА ПО ЭКОНОМИКЕ В. М. ЖИТНУХИН.

В последние годы в лес- 
geft промышленности взят 
jeype на переработку хлыс 
тов в южных малолесных 
районах с  целью более 
полного использования 
Не ей древесины и из-за от 
бутствня в северных райо 
f a x  необходимого количе
ства 'рабочей  силы. В свя- 
tgr ,е этим реако увеличи
л и »  поступление на Вол
годонской лесокомбинат 
древесины в хлыстах. Ес
ли в 1969 году было рас
кряж евано 76 ты сяч кубо
метров хлыстов, то в 1973 

ГОДУ— 208 тысяч кубомет
ров, а  за девять месяцев 
Текущего года уже пере
работано 212 тысяч кубо
метров из годового плана 
£15 тысяч. 1-

В последующие годы 
Объем раскряжевки воз
растет до 600—  700 кубо
метров в год. Таким обра- 
•ои, вопрос наращ ивания 
мощностей по переработке 
хлыстов является для нас 
важнейшим.

До последнего времени 
раскряж евка хлыстов про
изводилась на грех полу

автоматических линиях. С 
14 октября включена в 
эксплуатацию четвертая 
линия и совсем недавно— 
пятая.

Но справиться с объе
мом раскряж евки — это 
только одна сторона воп
роса. Важно не только 
разделать хлыст, а полу
чить от него максимум 
деловой древесины, макси 
мум дорогостоящих сорте 
ментов и прибыли.

К сожалению, е м ой  
стороны дело у  вас 
обстоит неблагополуч
но. За девять месяцев 
1974 года средняя цена 
одного кубометра рас
кряжеванной древеси
ны планировалась 16. 
рублей 76 копеек, а 
фактически составила 
16 рублей. Из-за этого 
лесокомбинат недополу 
чил от раскряжевки 
161 тысячу рублей.

Причина? — Она *а- 
ключается в том, что 
аа девять месяцев 1974 
года при плановом вы
ходе деловой древеси
ны из хвойных хлыстов 

’ 88 процентов, фактиче
ский выход составил

85.5 процента, недопо
лучено 3,4 тысячи кубо 
метров деловой древе
сины на сумму 108,9 
тысячи рублей.

Причем недополучены 
такие дорогостоящие сор
тименты, . как резонансо- 
вая ель, иа сумму 34,4 ты 
сячи рублей, судогидролсс 
на сумму 44,4 тысячи руб 
лей и г. д. И в то же вре 
м я  деловых сортиментов 
и белее низкого качества 
получено больше. Напри
мер, процент выхода пи
ловочника четвертого сор
та должен быть до восьми 
процентов, а фактически 
выход составил 10,1 про
пейте. То есть мы по су
ществу своими руками 
выбросили десятки тысяч 
рублей.

А была ли у  нас воз
можность не допустить 
•того? На мой вэгляд, бы
ла. Эго доказал пример 
сентября, когда при со
ответствующей внимании 
к рациональной раскря
ж евке средняя цена одно
го кубометра получилась 
16,98 рубля, то есть на 22 
копейки выше плановой 
(я думаю, никого не надо 
убеждать, что и рубли и 
тысячи рублей складыва
ются из этих вот копеек).

Возможность рациональ

ного использования хлыс
тов' я  получения нужных 
сортиментов древесины и 
определенного дохода От 
них доказывает и работа 
передовой бригады, кото
рой руководит Н. А. Куев- 
да. За девять месяцев 
эта бригада при плане 23,8 
тысячи кубометров nepiepa 
ботала 32,2 тысячи кубо
метров хлыстов. При этом 
выход деловой древесины 
составил не 88 процентов, 
как полагалось по плану, 
а 88,9 процента. Коли
чество, как видим, не в 
ущерб качеству. И качест 
во, добавим, не в ущерб 
заработной плате бригады.

Таким образом, зтот ре- 
*ерв улучшения показа
телей работы предприятия 
открывает нам широкие в 
дальние горизонты.

Есть н. еще одни ре
зерв, В Директивах XXIV 
съезда КПСС по пятнлет- 
нему плану на 1971—1975 
годы по лесной промыш
ленности сказано:-«обеспв 
чить дальнейшее улучше
ние структуры произведет 
ва и комплексное исполь
зование древесины».

С целью комплексно
го использования дре
весины и увеличения 
процента выхода дело
вой древесины по пред 
ложению начальника 
лесобиржи X. Сюняева 
н начальника пропзвод 
ственного от д е л  а
С. Комленкова на участ , 
ке заготовки технологи

ческого сырья для цеха 
древесностружеч и ы х 
плит заканчивается 
строительство площад
ки дая переработки от- 
яомлеваниой час т я 
хлыста л некондицион
ной древееины (облом
ков и прочее). /

Очень часто в комлевой [ 
части хлыста бывает 
гниль. Но достаточно отре 
зать один—два метра, й 
дальше идет здоровая дре 
веенна. Пока откомлевка 
древесины на лесобпрже 
практически не произво
дится. нз-за того, что не
куда девать . откомлевая- 
ную часть. После пуска в  
эксплуатацию площадки 
отКомлевку будем резать 
на метровые чурки при не 
обходимости раскалывать 
и пускать как технологи
ческое сырье для произ
водства древесностружеч
ных плит.

Сейчас пока трудно точ 
но подсчитать экономи
ческий эффект этого ме
роприятия. Однако, он вне 
всяких сомнений будет не
малым. Ведь помимо до
полните льнОго источника 
сырья для  ДСП, м ы : обес
печим более рациональное 
использование откомлеван 
иых хлыстов, освобожден
ных от поврежденной час
ти.

Вот две ближайшие п 
вполне реальные задачи, 
которые стоят перед лесо- 
перерабопиками сегодня.

КОНКУРС 
ПТИЦЕВОДОВ

МОСКВА. На Выставк» 
достижений народного 
хозяйства СССР в па
вильоне «Животноводст
во» проходил 3-й Все
сою зный конкурс сор
тировщ иков цыплят.

НА СНИМКЕ: победи
тел ь  к о н к у р са  со р ти 
ровщ и ц а М агаданской 
пти ц еф абри ки  Г. В. Обо* 
р о вск ая .

Ф отохроника ТАСС,

Трибуна специалиста

ОГРАДИМ ФЕРМЫ ОТ ИНФЕКЦИИ
Заверш ается перевод 

животноводческих помеще 
ний на зимнее содержа
ние скота. На еравнитель 
но небольшой площади 
ферм концентрируются
сотни животных. Как ог
радить их от массовых 
заболеваний, не допустить 
потери продуктов?

Больш ая работа, прове
денная животноводами
колхозов и совхозов в лет 
ний период и особенно в 
дни ударного мосягггика 
по подготовке ферм к  зи
мовке, обеспечила надеж
ное обезвреживание^ поме
щений и территорий от

возбудителей болезней. 
Пребывание ж п& тны х в  

летних лагерях к  прове
денные лечебно-профилак
тические мероприятия оз
доровили скот, а диагно
стические исследования 
уточнили эпизоотическую 
обстановку в гуртах.

Вот почему расстановка 
животных со фермам с 
учетом эпизоотической об
становки сейчас пераосте- 
пе-нная задача. Поэтому 
всякое перемещение жи
вотных должно быть со
гласовано с ветврачом, об
служивающим хозяйство.

Не менее важно с пер

вых дней перевода ферм 
на зимнее содержание 
скота обеспечить четкое 
выполнение олранло-карап 
тинных н вегертшарно- 
сапктарных мероприятий. 
Нужно включить в работу 
все имеющиеся на фер
мах ветерпнарно-санитар- 
ные объекты (дезбарьерьт, 
шлагбаумы, аом&щення 
для  хранения и обработ
ки спецодежды и др.), ус
тановить круглосуточную 
охрану п запретить посе- 
щепие ферм посторонними 
лицами и транспортом.

Необходимо на каждой 
ферме иметь изолятор для

W l f  I I — MBIBM— ми I—

своевременной изоляции
я лечения больных и ка* 
реагирования вновь по
ступающих животных.

Так подготовлены фер
мы к  зиме в колхозах 
«Искра», «Клич Ильича», 
мясосовхозе «Больпюв- 
склй» и ряде Других хо
зяйств. Однако жлзотно- 
воцы колхозов имени Орд
жоникидзе, имени Карла 
Маркса, «40 лет Октября», 
имени Ленива все еще не 
поняли ва:кности строгого 
соблюдения охранно-карав 
тинных мер на фермах. 
Многие фермы представ
ляют собой проходные 
дворы.

Так, на МТФ № 1 кол
хоза имени Ленина свое

временно проведены рабо
ты по подготовке помеще
ний и заготовке кормов к 
виме, оборудован капи
тальный дезбарьер. Но 
ферма не ограждена, не 
охраняется, по ее терри
тории свободно^ ходят по
сторонние лица и  скот 
колхозников. Дорого обхо
дится колхозу такая бес
печность. Уже сейчас на 
этой ферме, где сосредо
точены молодые высоко
продуктивные животные, 
выделено для убоя 15 ко
ров, введена пастеризации 
молока.

Очень важно в зимний 
период соблюдать на фер
мах комплекс зоогйгиени- 
ческнх и ветеринарно-са

нитарных правил, обеспе» 
чивающих высокую про
дуктивность животных и 
улучшение качества про
дукции. Нужно на каж* 
дой МТФ разработать и 
осуществить мероприятия 
по повышению качества 
молока, обратить особое 

•внимание на соблюдение 
технология получения, 
первичной обработки и 
транспортировки молока,
■ Здоровая санитарно-ги
гиеническая обстановка 
на фермах значительно 
облегчит труд животново
дов.

Ю. ЕВЛАХОВ, 
главный врач 

управления 
сельского хозяйства*
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«Принят в Краеяояр*
скую школу учителем 
начальных классов... ■
1946 году».

«Принята я Краснояр
скую школу учителем 
н а ч а л ь н ы х  классов... в 
1943 году».

Эти коротки* з а т е и  
можно прочесть в трудовых 
книжках Л авы  Андреевны 
Худяковой и Василия 
Александровича Бурлакова. 
Все ято время работают 
они в одной, Красноярской 
школе.

Этм люди ничем внешне
не выделяются среди своих 
товарищей по работе, ноль 
ауются среди них ж жите
лей хутора Красный Яр 
большим уважением. И не 
удивительно, что уж е вы
росшие и получившие обра 
зованпе и специальность 
«дети» ведут сейчас своих 
детей в школу к Анне Анд
реевне и Василию Алек
сандровичу. Родители спо
койны за судьбы своих ре
бят, так как непоколебимо

СЧАСТЛИВОЕ 
ДЕТСТВО

Б ольш ая заб о та  п р о яв 
л я е т с я  у нас ■ стр ан е  о  
п о д р а с т а ю щ е м  п о к о л е 
нии. В н аш ем  м о л о д о м  
г е р о д е  сам ы е лучш ие, 
са м ы е  светлы е и ую тны е 
п о м ещ е н и я  — это д е т 
ски е сады  и ясли.

В наших детясл ях  №  4 
свы ш е 120 м алы ш ей. 
С только  м ам  к а ж д о е  ут
р о  идут на раб о ту , а на 
это в р е м я  их м атер и н 
ски е заб о ты  б е р е т  н «  
с е б я  п ер со н ал  детских 
яслей.

М ного ум ения, труда , 
заб о ты  ’вклады ваю т в »о 
спитание м алы ш ей  (в дет 
яслях есть  е щ е  и д ве  
круглосуточн ы е группы) 
Н ина И льинична Ткачева, 
К лавдия Н урм и ева, Гали
на И ванова, Н ина Есько- 
аа, Елена Е вдоким ова, 
Л ю бовь А н у ф р и ен ко  и 
други е.

В н асто я щ ее  в р е м я  в 
яслях и д ет  р ем о н т . П ос
л е  его  зав ер ш е н и я  зд есь  
станет е щ е  уютней.

Р. КАСИМОВА, 
м е д с е с т р а  

В олгодонских 
город ски х  

яс л е й  №  4.

НЕ ВЛАДУ
В красном уголке 

Ж КО лесокомбината 
прошло заседании това
рищеского суда, кото
рый рассмотрел недо
стойное поведе н и е 
жильца Н. С. Дмитрие
ва. Выло отмечено, что 
это человек преклонно
го возраста. пенси
онер. но ведет себя 
по-хулигански, система
тически пьянствует, ос
корбляет соседей, выра
ж ается  нецензурными 
словами в присутствии 
несовершенно.™ т них .

Товарищеский суд 
Ж КО лесокомбината по
становил за недостой- 
ное поведение обгпвить 
Н. С. Дмитриеву выго
вор с опубликованием 
в печати.

И. ДУРНОУСОВА, 
секретарь 

товарищеского суда.

мржт, что етд»ют г а  » на
дежные руки.

Много слов бяаго дар но
ет* и признательности по
лучает старейшая учитель
ница, а для многих выпу
скников Красноярской шко 
л ы  — первая учительница, 
Александра Яковлевна Ко
лесникова. Она из' 39 лет 
своей педагогической рабо
ты, 35 лет воспитывает де
тей в Красноярской школе. 
И примечательно, что чуть 
ли не каждый ее выпуск
ник говорит, что многим 
обязан именно Александре 
Яковлевне.

В атой же школе трудят
ся люди, которые тоже не
мало лет посвятили профес 
сяк учителя. Это завуч Ва
лентина Стефановна Б&- 
лецкая (21 год стажа рабо
ты, 15 из них в Краснояр
ской школе), Таисия Дмит 
риевна Денисеня (13 лет 
стаж а, из них девять лет в 
Красноярской школе). Обе 
они выпускницы Красно
ярской П1КОЛЫ.

Выпускниками rroft шко

ян являются ж Нжна Ана
тольевна Kv «велел а, н
Иван Иванович Уяжтян. 
Они гордятся тем, что за
служила доверие своих 
бывших учителей, •  теперь 
уже своих коллег.

С великим янтузиазмом, 
задором взялись за свое 
любимое дело Н. Г. Гонча
рова, Н. П. Быкова, В. Н. 
Калмыкова, П. И. Зенкин, 
поступившие в ату школу 
по направлениям вузов и 
оставшиеся здесь.

Свои первые шаги они 
> сверяют по старшим това
рищам. отдавшим люби
мой школе лучшие годы 
жизни.

Молодым учителям есть 
чему поучиться у ветера
нов Красноярской средней 
школы.

Всех их объединяет одна 
черта — любовь к своему 
труду, своей профессии. А 
когда труд в радость, то 
все неудачи и трудности 
преодолимы. И в награду 
учителям ежедневное друж 
ное «Здравствуйте!», когда 
они входят в класс, чтобы 
провести очередной урок.

Г. ЗЕМЛЯНОВА, 
учительница.

К 30-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

ПАМЯТИ 
ГЕРОЕВ

Ж и том и рская область. 
С оветский народ глубо
ко чтит п ам ять  герое».

В ряд ах  и н тер н ац и о 
нальной  п ар ти зан ско й  
арм ии  д ей ствовал  сло
вацкий  п ар ти зан ски й  от 
ряд , возглавляем ы й
Яном Н алепкой. Слав
ный сы н словац кого  н а 
рода погиб в боях за  
освобож дения города Оя- 
руча , ему посм ертно 
присвоено зван и е  Героя 
С оветского Сою за.

НА СНИМКЕ: м узей
п арти зан ской  сл авы  в 
селе  Словечно.

Ф ото  В. С ам о х о и к о го .
(Ф о т о х р о н и к а  ТАСС).

Х А Т Ы Н Ь

Служ у Советскому Союзу

П РИ М ЕР ДЛЯ Д Р У Г И Х
Александру Гурову, выпускнику Цим

лянской средней школы А1 2, выпало 
служить ’ в Военно-Морском Флоте. Хоть 
I  и  рассчитывал Александр - на легкую 
службу, все же ему пришлось трудно на 
первых норах.

Современный боевой корабль оснащен 
сложнейшей техникой. Сотни приборов, 
механизмов, устройств требуют от моря
ков знаний, умения обращаться с ними. 
Ибо вся зта могучая боевая техника пред 
ставляет грозную силу только в руках 
людей, в чсовершенстве -ее  освоивших, 
умеющих использовать в любых усло
виях.

Комсомолец Александр Гуров успешно 
справляется с поставленной перед ндм 
задачей. Это подтверждает и благодарст
венное письмо от командования, прислан 
ное его матери Е. С. Гуровой, работнипе 
опорного пункта по виноградарству я 
виноделию. В нем говорится:

t Уважаемая Евгения Сергеевна!
Ваш сын, Александр, показывает образец 

высокодисциплинированного моряка-подвод- 
ника, является младшим командиром, от
личником Военно-Морского Флота, хорошим 
специалистом своего дела.

Мы благодарим Вас за воспитание такого 
сына. Александр достойный защитник на
шей любимой Родины. Вы можете спокойно 
трудиться и отдыхать. Такие, как Ваш сын, 
в трудную минут)/ грудью встанут на защи
ту своей Отчизны.

Командир воинской части МИШИН.
Зам. командира по политчасти 

КИРЬЯН». 
Что и говорить, счастлива мать 8а 

своего сына. Она от всей души благода
рит коллектив учителей средней школы 
.V» 2, давших Александру ананпя и при
вившие большую любовь к Родине.

Н. СКОРОДИНСКИЙ, 
наш внешт. корр.

Во время недавнего пре
бывания в родных местчх, 
в Белоруссии, я  решила 
обязательно посетить ме
мориальный комплекс Ха
тынь. Он создан на месге 
одноименной деревушки, 
уничтоженной немецкими 
захватчиками вместе со 
всеми ее жителями в гроз 
ные годы фашистского на 
шествия.

Нас тоже чуть не по
стигла такая же участь. 
В наш у деревню с ласко
вым именем Хороший од
ним октябрьским утром 
ворвался карательный от
ряд. Всех нас (мне тогда 
было три года) согнали 
па площадь деревни под 
дула автоматов. Немцы не 
кали партизан.

Что я, трехлегняя девоч
ка, знала тогда о партиза 
нах, о фашистах, об их 
зверствах? Мне просто бы
ло очень страшно. Как. 
было страшно и тем моим 
сверстникам из деревуш
ки Хатыпь и еще 213 бело 
русских деревень, сожжен 
ных фашистами...

Так он и стоит атот са
рай в Хатыни, сделан
ный теперь из мрамора, 
на месте трагедии. К не
му, к таким ж е остовам 
домов и колодезных сру
бов из мрамора, на кото-1

рых закреплены таблички 
с фамилиями проживав
ших в этих дворах ж ите
лей деревни,' идут сегодня 
люди. Идут в скорбном 
молчании, под авуки ха
тынских колоколов.

Нередко сюда, сразу 
после обряда бракосочета
ния, приезжают молодые. 
В начале новой жизни, 
они приходят к  вечному 
огшо Хатыни, чтобы скло 
нить головы перед па
мятью о тех, кто ценою 
живнп отстоял право для 
нашего молодого поколе
ния любить, создавать но
вые семьи, жить счастли
во н радостно.

Склоняем головы перед 
памятью павших, не забу
дем тех, кого сегодня нет 
среди нас.

К концу войны осталась 
и я  без родителей. И поэ
тому так тронули меня 
скорбь и гнев, воплощен
ные в мраморе Хатыни,

Об уж асах войны, . о 
зверствах тех, кто пришел 
на нашу землю с огнем и 
мечом, мы не имеем пра
ва забывать.

Хатынь не должна пов
ториться.

Ф. ВАНЮХИНА, 
повар Волгодонской 

конторы общепита.

Н аган к о н с у л ь т а ц и и  1 ■    .

Т О П Л И В О 
ДЛЯ КВАРТИР

В РАЗЛИЧНЫЕ ГОРОДСКИЕ ОРГАНИЗАЦИИ ЧАСТО 
ПОСТУПАЮТ ОТ ЖИТЕЛЕЙ ВОПРОСЫ О  ТОМ, КАК 
ПРИОБРЕСТИ ТОПЛИВО ДЛЯ КВАРТИР НА ЗИМНИЙ 
ПЕРИОД? О Б ЭТОМ РАССКАЗЫВАЕТ НАЧАЛЬНИК ГО
РО ДС К О ГО  БЮ РО ТЕХНИЧЕСКОЙ ИНВЕНТАРИЗАЦИИ 
С. БУГАЕВ.

Правила о продаже топ
лив* городскому населе
нию, утвержденные реше
нием исполкома Ростовско
го областного Совета депу
татов трудящихся от 12 
ноября 1969 года за 
Л» 11-50 и решением испол
кома Волгодонского город
ского Совета депутатов тру 
дящнхея от 6 феврали 1974 
года яа Л; 38. определяют 
порядок выдачи топливных 
книжек населению города 
для.получения топлива со 
склада гортопебыта.-

Топливная книжка еди
ного образца выдается всем 
гражданам, проживающим 
на территории города в до 
мах госфопда п я домах 
фонда личной собственно
сти с печным отоплением.

Выдается она липу, по
лучившему ордер на квар

тиру или главе семьи, яв
ляющемуся юридическим 
владельцем дома, кроме 
граждан, получающих топ
ливо по месту работы на 
предприятиях и в оргавкза 
пнях по коллективным до
говорам.

Решением горисполкома, 
в порядке исключения, раз
решена выдача разовых та
лонов на получение топ
лива ил склада гортопебы
та но ходатайству админи
страции и МК профсоюза 
из расчета 1.5 тонны в год 
рабочпм и служащим, про
живающим за пределами 
города, работающим посто
янно в городских органи- 
запиях. но не получающим 
топливо по коллективным 
договорам.

Лля граждан, проживаю
щих на частных кварти

рах (в отдельно ' стоящих 
кухнях) выдается разовый 
талон на главу семьи из 
расчета отопления 20 квад
ратных метров жилья, при 
условии, если они пе обес
печиваются топливом по 
коллективному договору.

Топливная книжка пли 
разовый талон на топливо 
выдается на год.

Граждане, получившие 
разовый талон на топливо 
па 1974 год, и продолжа
ющие работать на преж
нем месте, с 1 января 1975 
.гола могут получить разо
вый талон на 1975 год по 
предъявлению паспорта с 
отметкой о месте работы.

На выданные 990 топ
ливных книжек и разовых 
талонов на топливо -полу
чено населением города из 
склада гортопебыта 1900 
тонн сортового угля и 500 
тонн несортового. В чет
вертом квартале 1974 года 
будет получено складом 
для розничной торговли 
1575 тонн угля, кроме того, 
для организаций и предпрп 
ятий города, обеспечиваю
щих своих рабочих и слу
жащих топливом по кол
лективным договорам, —

-1000 тонп.
Работники передвижных 

механизиповаиных колонн 
,Y„.Y; 8. 12, 1044, 1045, опыт
но-экспериментального за
вода п особенно работники

ВЛПК и других организа
ций обращаются за справ
ками и консультациями с 
одним и тем ж е вопросом: 
как получить уголь? Ука
занные предприятия и ор
ганизации п МК профсою
зов несвоевременно заяв
ляли или совсем не дава
ли заявок, не заключали 
договоров со складом гор
топебыта на топливо, поэ
тому возникли неувязки.

Основная причина таких 
неувязок состоит в том, 
что зимними заботами и 
администрации предприя
тий и местные комитеты 
профсоюзов начинают за
ниматься только тогда, ког 
да подходит зима.

Все это создает дополни 
тельные трудности для 
работников гортопебыта, а 
также вызывает справед
ливые нарекания со сто
роны потребителей.

При должном внимании 
администрации и МК проф 
союза к запросам коллек
тива предприятия по обес
печению топливом и свое
временным заключением 
договоров с местным гор- 
топебытом Волгодонской 
склад гортопебыта обеспе
чит топливом все населе
ние города.

С. БУГАЕВ, 
начальник 

городского БТИ.

НОВЫЕ 
ЭКСПОНАТЫ

Л и тературны й  м узей 
пополнился новы м и ж е  
п онатам и . Вдова наш его  
зе м л я к а  у ч и т ел я .о р д е 
ноносца пи сателя А. В. 
Н екрасова подари ла м у
зею  его  книгу и д о ку 
м енты .

Поэт Всеволод Р ож 
д ествен ски й  прислал 
ещ е 25 книг с ав то р 
ским и н адписям и  Те
п ер ь  на его полке 120 
иниг.

Больш ой вклад  в му- 
зей  сделал  ростовский  
п и сател ь  А натолий Ка
н евски й , которы й  р ан ь 
ш е ж ил и р аб отая  а 
В олгодонске, бы л чл е
ном ли тер ату р н о го  объа 
динения.

В. СМИРЕНСКИИ. 
хранитель музея.
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